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FECHA: Julio 22 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Velocidad causa 2 volcaduras”  

Criterio “Nuevo golpe a papeleros”  

 “Magisterio premia a burócratas de la SEPH” 

 “Alerta, viene el diluvio” 

 
“Hidalguenses alzan la voz en embajada de EU”  

 “Coalición opositora engaña a la gente”  

 
“Ampliarán programa de útiles escolares gratuitos”  

El Independiente “Nulas acciones contra dengue en la huasteca”  

La Crónica “Antes de Xóchitl ya existía la oposición: Pedro Porras”  

 
“Exigen revertir ganga de espectro”  

 
“Desastres climáticos rebasan al gobierno”  

 

“¡Sospechosa!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Fayad dice que el Instituto Estatal Electoral ya aprobó gasto de “Unidos Contigo”: Luego de la 
denuncia de Xóchitl Gálvez contra la coalición “Unidos Contigo”, donde declaraba que no aprobaron su dictamen de gastos 

generales en la campaña electoral, la dirigencia estatal del PRI, desmintió y negaron de forma “contundente” las versiones. 

Omar Fayad Meneses, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, respondió que el dictamen 
sobre el informe de gastos generales y gastos de campaña, fue aprobado por la Comisión de Auditoría y Fiscalización del 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH). Dicho dictamen fue realizado y aprobado el día 10 de julio de 2010; 
y remitido a la Secretaría General del Consejo General el mismo día. “La ex candidata de la coalición Hidalgo nos Une, 

Xóchitl Gálvez, continúa ofendiendo la inteligencia de los hidalguenses tratando de engañarnos, tras haber señalado 

abiertamente el supuesto de que el Instituto Estatal Electoral no había aprobado el dictamen de gastos de la coalición 
Unidos Contigo y de su candidato, Francisco Olvera Ruiz”, aseveró el dirigente estatal. El también diputado federal, recordó 

que un día antes del cómputo final de las elecciones (11 de julio) el Consejo General del organismo electoral leyó el 
dictamen de gastos de campaña con lo cual se declaró la validez de la elección y se entregó constancia de mayoría 

Francisco Olvera Ruiz, acreditándolo como gobernador electo. “Consideramos que estas declaraciones tienen un fin 

distractor, son una cortina de humo para tratar de ocultar la grave irresponsabilidad que la coalición Hidalgo Nos Une 
realizó al plagiar un recurso legal interpuesto en la pasada elección de candidato a gobernador en Sonora”, señaló. 

Además, el priista argumentó que el proceso de impugnación interpuesto por la ex candidata opositora, está condenado al 
fracaso. “Nuestro triunfo en las urnas será ratificado por las instancias correspondientes. Reiteramos el llamado para que 

nuestros opositores se sumen al diálogo, a la política de altura, y al trabajo conjunto en paz y armonía como lo merece el 
estado de Hidalgo”.  (redacción, página 11) 
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Criterio-Cada voto para elegir a Olvera costó 300 pesos: El precio de cada voto emitido el pasado 4 de julio en 

Hidalgo alcanzó un costo de 159.38 pesos, el cual podría ser equiparado con el que tiene cada sufragio en Nicaragua, 

considerado como un país con problemas poselectorales. Sólo en la contienda para gobernador el costo mayor fue de 300 
pesos por cada sufragio.  Para el presupuesto anual de la entidad, la renovación de la gubernatura y la Cámara de 

Diputados significó erogar este año 267 millones 335 mil pesos, que si es dividida por el millón 677 mil 268 votos nos daría 
un costo de 12.23 dólares. Dentro del análisis que hace sobre los costos por voto el Programa de las Naciones Unidas para 

el Desarrollo (PNUD), ubica el costo de Hidalgo muy parecido al costo de Nicaragua, dejando atrás a países con una 

democracia más económica como Estados Unidos, donde cada sufragio cuesta medio dólar. Conforme a distintas tablas 
comparativas, la entidad se encuentra en una fase intermedia del costo del voto en México, pues de las 12 elecciones 

celebradas el primer domingo de julio, la más cara fue la de Zacatecas, seguida por Quintana Roo, Tamaulipas y así 
consecutivamente; la más barata fue la de Veracruz. Algunos de los factores que inciden en estas erogaciones se 

encuentran el nivel de participación ciudadana; pues entre mayor abstencionismo, existe un mayor gasto. En Hidalgo los 
abstencionistas alcanzaron 52.25 por ciento en el caso de gobernador, cantidad diferenciada por 14 décimas sobre la de 

diputados. Junto a ello, también es contemplado el peso económico de la burocracia que opera el Instituto Estatal Electoral 

(IEE), la cual persiste aun sin comicios, abonando en gastos con el pago de servicios y hasta viáticos. Mientras que en otros 
comparativos, Hidalgo muestra que tan sólo para promocionar cada uno de los votos recibidos en las urnas, el erario 

público debió erogar 41.12 pesos por cada voto, sin que ello considere el aparato burocrático. 

Todos ganan: A partir de los números obtenidos, de los 267 millones 335 mil pesos que son enfocados para llevar a cabo 

elecciones, los partidos políticos se llevan una importante tajada, pues alcanzan en conjunto los 72 millones 57 mil 271 
pesos. Esto quiere decir que para actividades normales, junto con las considerada de corte electoral para la elección de 

gobernador y diputados, al menos el Partido Revolucionario Institucional (PRI) alcanzó la cifra de 22 millones 877 mil 400 
pesos. Le sigue en prerrogativas el de la Revolución Democrática (PRD), que obtuvo para este año 15 millones 807 mil 629 

pesos; seguido con cantidades menores como el PAN con 12 millones 987 mil 674. Luego ya se consideran al Partido 

Verde, al del Trabajo y al Panal. (Jorge Martínez, página 10) 

Síntesis-Porque la razón legal nos asistirá: En su afán de justificar la derrota sufrida en los pasados comicios a 

gobernador del estado y diputados locales, los integrantes de la alianza Unidos Contigo y su candidata Xóchitl Gálcvez Ruiz, 
tienden una “cortina de humo” para confundir a la población respecto a los resultados de las urnas el pasado 4 de julio, 

aseguró el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses. En ese sentido aseguró que pese a que la situación ya se dirime 

en los tribunales la abanderada de Hidalgo Nos Une  sigue ofendiendo la inteligencia de los hidalguenses al tratar de 
engañarlos, “tras haber señalado abiertamente el supuesto de que el Instituto Estatal Electoral no había aprobado el 

dictamen de gastos de la  coalición Unidos Contigo y de su candidato, José Francisco Olvera Ruiz”. Omar Fayad, añadió que 
ante tales argumentos y los supuestos de que no ha sido aprobado el dictamen relativo a los gastos de campaña de su 

partido y los de la alianza Unidos Contigo, lo niegan de manera rotunda y contundente “, pues el dictamen sobre el informe 

de gastos generales y gastos de campaña, fue aprobado por la Comisión de Auditoría y Fiscalización del Consejo General 
del Instituto Estatal Electoral, conforme a sus facultades establecidas en los artículos 44 y 45 de la Ley Electoral del Estado 

de Hidalgo. De igual forma destacó que ese dictamen fue realizado y aprobado el pasado 10 de julio y remitido a la 
Secretaría General del Consejo General del Instituto Estatal Electoral el mismo día, para efectos de su conocimiento ante el 

pleno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral, además de que fue leído ante el pleno del Consejo General el día 

domingo 11 de julio de 2010, anterior a la sesión del cómputo estatal, con lo cual se declaró la validez de la elección y se 
realizó la entregó constancia de mayoría a José Francisco Olvera Ruiz, como gobernador electo, lo cual puede ser 

consultado en el Instituto Estatal Electoral.   Fayad Meneses, afirmó entonces que todo lo manifestado hasta el momento 
por los inconformes tienen como finalidad distraer la atención de los habitantes del estado y confundirlos “son una cortina 

de humo para tratar de ocultar la grave irresponsabilidad que la coalición Hidalgo nos Une realizó al plagiar un recurso legal 
interpuesto en la pasada elección de candidato a gobernador en Sonora”. De igual forma aseguró que por todo lo anterior  

en su partido y la alianza están  convencidos de que la razón legal los asistirá y el proceso de impugnación interpuesto por 

la ex candidata opositora, está condenado al fracaso. (Jaime Arenalde, página 04) 
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Plaza Juárez-Ridícula la intención de anular elecciones de Xóchitl: Omar Fayad: “A nosotros nos queda muy claro 

que no hay elementos suficientes como para que se pueda anular la elección, junto con los abogados se ha analizado con 

cuidado y detalle, por lo que la conclusión ha sido que no hay elemento alguno que pudiera hacer creer que la elección se 
pueda impugnar”, aseguró Omar Fayad, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, ante los documentos que presentó 

la colación Hidalgo Nos Une para impugnar las elecciones a gobernador Explicó que entre los puntos que difícilmente 
deberían de ser tomados en cuenta por un tribunal se encuentra el argumento del exceso en gastos de campaña: 

“Buscamos en qué se sustentan ellos para decir que nos pasamos en los gastos de campaña y dicen „es que nosotros, a 

nuestra coalición le costó 28 pesos cada voto, y como el PRI tiene más votos, a 28 pesos que nos cuestan a nosotros, 
entonces se pasaron en los gastos de campaña”. Fayad enfatizó que, desde su perspectiva, esto es verdaderamente 

inverosímil e incluso ridículo. Por otro lado, agregó que la demanda de Hidalgo Nos Une argumenta inequidad en los 
medios de comunicación; Omar Fayad aseveró que se ha demostrado lo contrario: “Hemos demostrado, recorte por 

recorte, grabación tras grabación, que sí hubo inequidad, pero para nosotros, mientras en la agencia federal Notimex había 
90% en notas de Xóchitl Gálvez, para nosotros había menos del 10% de notas”; además, que la candidata de Hidalgo nos 

Une apareció en todos los noticieros, periódicos y programas de radio nacionales. Ante el argumento en el que Hidalgo Nos 

Une manifiesta que hubo coacción y compra de votos, Omar Fayad expresó que no presentaron una sola prueba: “Nos 
hemos dado a la tarea de contestar una a una las imputaciones que hacen en esta demanda de impugnación”. Enfatizó que 

estarán muy al pendiente de lo que pase jurídicamente, ya que para ellos el proceso electoral terminó. “Lo que quieren 
Xóchitl y la coalición que ella encabeza es seguir en los medios de comunicación, es esta actitud que hemos visto, todo el 

tiempo estar en los medios, eso es lo que pretenden”.  Expresó que es necesario que como hidalguenses, se tenga en claro 

cuáles son las mentiras que se dicen y qué es lo que se pretende con ello. “Basta recordarles que el Presidente Calderón, 
su Presidente, ganó proporcionalmente con muchos menos votos de los que ganó Paco Olvera; el Presidente Calderón, en 

una lista nominal de millones de mexicanos gana con 250 mil votos, habría que recordar que tan sólo nosotros logramos 
más de 42 mil votos”; añadió que resultaría imposible tratar de anular una elección que la gente ya decidió en las casillas. 

Finalmente, Omar Fayad Meneses manifestó que por respeto a la ciudadanía, ya debería concluir dicha actitud de no 
reconocer lo que incluso el Presidente Calderón hizo: “Ya el Presidente Calderón le llamó a nuestro candidato, ya habló con 

Paco Olvera, ya lo citó a Los Pinos, seguramente van a platicar sobre lo que va a ser el desarrollo del estado de Hidalgo y 

la relación que van a llevar el gobierno de Olvera con el Presidente de la República”. (redacción, página 05) 

Reloj-La elección es válida, “que no ofendan a los hidalguense”-Verónica Ángeles, página 04) 

Uno más uno-Coalición opositora engaña a la gente-Linda Avalos, página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Laura Varela, fuera de elección panista: Pelea por dirección de Acción Juvenil, sólo entre Paulino Ramírez y 

Jorge Lugo: Comité. La elección se hará el primero de agosto en Tulancingo, anuncia Raimundo Ordóñez. Raimundo 
Ordóñez, secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, informó que la comisión encargada para elegir al 

secretario de Acción Juvenil del estado negó el registro de la aspirante Laura Varela, de Tepeapulco debido a que no 

cumplió con 18 firmas y tres cursos de capacitación indispensables para ocupar un cargo dentro del instituto político. “De 
los tres compañeros que presentó su solicitud para contender como secretario estatal de acción juvenil, sólo dos pueden 

cumplir con los requisitos mínimos que establece la convocatoria que emite la Secretaría de Acción Nacional Juvenil, en 
coordinación con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN)”, refirió. Por tal motivo Paulino Ramírez Hernández, procedente de 

Huejutla con 23 años de edad y Jorge Lugo, con 25 años, son los que lograron tener su documentación en regla y se verán 
las caras en las votaciones. “Uno de los requisitos que establece la Secretaría estatal de Acción Juvenil, a través de sus 

normas en el artículo 19 marca cuales son los requisitos para poder contender por una secretaría estatal”, refirió el 

secretario panista  En el caso de la candidata Laura Varela no acreditó haber tomado tres cursos de dirección juvenil que 
establece la convocatoria, que es un requisito básico, indispensable e irrefutable para poder contender. Además de que la 

aspirante blanquiazul, tenía que presentar como mínimo 18 firmas. “La aspirante, presentó las 18 firmas exactas y ella fue 
la última que se registró el sábado, al haber una duplicidad en la firma, pues la firma que presenta en su candidatura Jorge 

Iván Lugo que tenía duplicada Laura Valera se tiene que tomar para Jorge Lugo, más no así para ella, por lo que se quedó 

con 17 firmas”, expresó. El pasado martes iniciaron las campañas para ambos candidatos al secretariado y el primero de 
agosto se llevará a cabo la Asamblea de Acción Nacional en Tulancingo para decidir al ganador. 

Claves 
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El “reglamento” 

• La comisión electoral interna es el órgano regulador de los procedimientos y de las campañas del PAN estatal, y está 
conformada por dos miembros del Comité Director Estatal y el secretario General. 

• El secretario general es Raimundo Ordóñez, el secretario de fortalecimiento, la secretaria estatal de Acción Juvenil y un 
representante por candidato decidirán quién será el próximo secretario de Acción Juvenil. 

• Los aspirantes pueden debatir o comentar puntos importantes dentro de las sesiones de Acción Nacional. 

• “La certeza que tienen los aspirantes a candidatos es que tienen un representante dentro de la comisión” dijo Ordóñez. 
(Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Esperan llamado de Olvera: Consciente que los 154 mil votos aportados por militantes del Partido Nueva 

Alianza (Panal), fueron el fiel de la balanza en las pasadas elecciones, su dirigente estatal Fernando Flores Pérez, aseguró 
no tener prisa para ser llamado por el gobernador electo para charlar sobre cuestiones de educación y otros rubros. 

Además, planteó que lograron fusionar sus estructuras, lo que permitió obtuvieran el triunfo de manera cerrada. El haber 
obtenido 17.6 por ciento del total de la votación, los colocó como la segunda fuerza legislativa en el Congreso local. El líder 

de Nueva Alianza indicó que dentro de los acuerdos con el ahora gobernador electo no hubo compromiso alguno en torno a 
la sesión de espacios en las secretarías o dependencias gubernamentales, “aunque debemos reconocer nuestra experiencia 

en varios renglones”. También consideró la necesidad de imponer retos sociales para combatir graves atrasos en materia 

de salud, por ejemplo. “Debemos combatir ese lastimoso lugar en obesidad infantil; el consumo de mariguana entre los 
jóvenes, o bien, la cirrosis hepática que mata a hombres del campo”. Debe prevalecer el interés de la sociedad “porque no 

podemos aceptar que sólo se gane, sin tener un programa ambicioso en favor del ciudadano”. Francisco Olvera habló de 
ese cogobierno con la sociedad, concluyó.  (Jorge Martínez, página 09) 

Sol de Hidalgo-Difícil que anulen elección: El analista político Jorge Alcocer, en su colaboración Voz y Voto que 

transmite MVS en el noticiario que encabeza la periodista Carmen Aristegui, consideró, ayer, que será difícil que los 
tribunales electorales, tanto locales como federales, puedan atender la anulación de las elecciones estatales que en 

Hidalgo, Durango y Veracruz solicitan las coaliciones del PAN-PRD. Al respecto, argumentó: "Aquí lo interesante es que en 
los casos más polémicos, como Durango, Hidalgo y Veracruz, la causa de nulidad que establecen las leyes locales son muy 

precisas, diría que hasta muy estrictas. No veo, en la mayoría de estos casos, cómo pueden los tribunales, primero el local 

y luego el federal, atender lo que están pidiendo los partidos quejosos". Jorge Alcocer agregó que si los órganos 
jurisdiccionales sólo aplican lo que marcan las legislaciones electorales de esos estados, "la nulidad será muy difícil, 

complicada, que la apliquen, que la resuelva el tribunal local, o, en su caso, como seguramente ocurrirá, la Sala Superior 
del Tribunal (Electoral) Federal". OPOSICIÓN BUSCAN CAUSAL DE NULIDAD Consideró: "En la mayoría de los casos, la 

causal de nulidad más general que contemplan las leyes es la llamada causal genérica, que establece que si el día de la 

elección, el día de la jornada electoral, ocurren hechos graves que afecten de manera determinante, desde luego que sean 
violatorios de la ley, y que afecten de manera determinante el resultado de la elección, podrá entonces declarar la nulidad 

de la elección". Otro motivo de nulidad, apuntó, es "que se anulen entre 20 y 25 por ciento de todas las casil las, lo cual se 
antoja cuesta arriba en prácticamente todos los casos. Por tanto, creo que en el caso de Hidalgo, Durango y Veracruz, los 

tribunales enfrentarán, tanto en el ámbito local como después en el federal, una enorme responsabilidad y reto: valorar si 

con las pruebas ofrecidas por los partidos perdedores se puede acreditar algo así que se pudiera llamar «violaciones graves 
y generalizadas» a los principios rectores del sistema electoral". Por lo anterior, Jorge Alcocer aseveró: "Veo, entonces, 

complicado el asunto para los perdedores. Creo que han hecho uso de su legítimo derecho de acudir a los tribunales, que 
para eso están, pero no veo, sinceramente, los elementos, hasta donde tenemos noticia por la prensa, no están disponibles 

los recursos de los quejosos, no veo de dónde van a salir las pruebas para establecer esa violación generalizada de 
principios constitucionales". EL CASO HIDALGO Igualmente, se refirió a la elección de Hidalgo, señalando que la candidata 

perdedora, Xóchitl Gálvez, mostró un video donde una persona es seguida llevando varias boletas electorales, lo cual, dijo, 

deberá comprobarse si fue una acción aislada o generalizada para considerar la anulación de la elección. Luego de 
comentar que la candidata de la coalición opositora, Xóchitl Gálvez, se quejó de que los medios de comunicación local no le 

dieron el mismo espacio que otorgaron al ahora candidato ganador del PRI, Jorge Alcocer consideró que las leyes 
electorales no deben regular el criterio noticioso de los medios, porque ello afectaría "todo el entramado donde se funda el 

ejercicio periodístico, la libertad de prensa, la libertad de expresión". Finalmente, afirmó: "En suma, no tenemos a la vista 

casos así que digamos muy fuertes de controversia y de litigio. Más bien lo que tenemos son casos en los cuales la 
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denuncia de inequidad, de parcialidad de autoridades electorales será lo que estén jugando. Ya serán los tribunales, 

primero los locales y después el federal, los que habrán de resolver". (redacción, Ojo Política)  

Crónica-Complicada anulación de elecciones: Jorge Alcocer, Daysy Barrios, página 04) 

Independiente-Xóchitl exige investigar recursos de Olvera; Fayad rechaza imputación: Frente a las acusaciones 

de Xóchitl Gálvez, en el sentido de que debe investigarse la procedencia de los recursos de la campaña de Francisco 

Olvera, a quien acusa de sobrepasar el tope de gastos establecido en la ley, el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad 
Meneses, rechazó tal versión y dijo que la coalición opositora insiste en descalificar la elección sólo con fines mediáticos. 

Descalifica a oposición En entrevista radiofónica, el también diputado federal priista calificó como otra de las mentiras de la 
coalición "Hidalgo nos une" los señalamientos que acusan al hoy gobernador electo de haber rebasado sus topes de 

campaña. Argumentó que la comisión de vigilancia del Instituto Estatal Electoral (IEE) redactó el dictamen que contiene el 
informe de los gastos de campaña de Francisco Olvera, haciéndolo público el 11 de julio, día en que también se llevó a 

cabo el cómputo estatal de la elección de gobernador. Faltan revisiones: Al respecto, el representante de "Hidalgo nos une" 

ante el IEE Ricardo Gómez Moreno explicó a este diario que el 11 de julio sólo se leyó el dictamen, lo cual no implica que 
los gastos hechos por Olvera durante sus actividades proselitistas estén aprobados. Sostuvo que aún falta verificar que los 

comprobantes de gastos sean congruentes con lo reportado ante la autoridad electoral. Por otra parte, y al hablar contra la 
impugnación que presentó "Hidalgo nos une" para solicitar la anulación de la elección, Fayad citó el resultado de la elección 

presidencial de 2006, cuando el actual presidente Felipe Calderón Hinojosa ganó por un reducido margen de apenas medio 

punto porcentual a su contrincante Andrés Manuel López Obrador.  En ese contexto, apuntó: "Paco Olvera gana con 5 por 
ciento, es decir, mientras Felipe Calderón entre millones de votos sólo gana con un margen de 250 mil votos, nosotros, 

entre 900 mil votos, logramos una ventaja de 32 mil votos". Enseguida, Fayad se pronunció a favor de que "Hidalgo nos 
une" reconozca su derrota en la elección de gobernador y aprovechó para solicitar: "Hago un llamado a la cordialidad, que 

paren su guerra sucia, sus cortinas de humo". Insistió en señalar a la coalición que postuló a Xóchitl Gálvez de pretender 
fabricar "mentiras y mentiras sin argumentos sólidos y con la responsabilidad de haber presentado una impugnación fusil, 

una impugnación pirata". (redacción, página 03) 

Síntesis-Convergencia confían en continuar las alianzas: Es casi un hecho que para las elecciones del 2011 para 
presidentes municipales se mantenga la coalición entre los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del 

Trabajo y Convergencia, aseguró el dirigente estatal del último instituto político en referencia José Octavio Ferrer Burgos. 

De acuerdo con el líder del partido naranja, en los pasados comicios a gobernador y diputados locales, ellos salieron 
fortalecidos al haber logrado un crecimiento mayor del esperado en los seis distritos en que participaron ya que se logró un 

incremento del 88 por ciento de votos con relación a los comicios locales que se celebraron en la entidad  hace tres años. 
Lo anterior a decir de Ferrer Burgos, ha motivado no solo a los integrantes de la dirigencia sino también a la militancia en 

general a tomar muy en serio la propuesta ya planteada de mantener la alianza para los comicios a presidentes municipales 
que tendrán lugar el primer domingo del mes de julio del siguiente año, además de analizar la posibilidad de seguir juntos 

para las elecciones federales del 2012. De igual forma señaló que ante esa situación y por los resultados obtenidos el 

pasado 4 de julio, no descartan que en coalición los  resultados serán mejores en las elecciones del 2011 “Sí ya tuvimos 
ese crecimiento, yo creo que para las elecciones municipales vamos poder estar con mucha fuerza, muy buena presencia y 

como lo han visto ya se ha comenzado a pintar de naranja el estado y ya no nos vamos a detener”. Al mismo tiempo 
manifestó que a la fecha solamente se ha planteado la propuesta de que sigan juntos los cuatro partidos para el 2011, pero 

que apenas se ha comenzado a ver la posibilidad de mantenerse en alianza para posteriores comicios, ello de acuerdo a los 

resultados que se den en los siguientes procesos “Para el 2011 ya está la invitación, para el 2012 ya hay un aviso de los 
dirigentes, pero el que no ha definido nada para las elecciones federales es Acción Nacional”. Por último aseguró que en el 

caso de Convergencia se ha decidido seguir en coalición al notar que no solo han crecido como partido sino que a la 
población le ha gustado que se den este tipo de alianzas y de que se tengan menos opciones de elección al momento de 

buscar la mejor opción de gobierno no solo local sino hasta del país. (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Antes de Xóchitl ya existía la oposición: Pedro Porras: En entrevista Pedro Porras, aseguró desconocer las 

afirmaciones de Xóchitl Gálvez a medios nacionales, en las que expresó  haber traído la oposición a Hidalgo; sobre el 

asunto dijo “desconozco sus declaraciones, yo no pude estar en la conferencia pues tenía otros compromisos ya pactados 
con anterioridad”. Lo que si conoce es que “la oposición siempre ha existido en Hidalgo y en todo el país y seguirá 

existiendo; sin duda la llegada de Xóchitl Gálvez, levanto ciertos ánimos en la población para que saliera a votar además 
del trabajo de hombres y mujeres que aunque no son miembros de os partidos políticos, hicieron su parte”. En ese 

contexto, el dirigente estatal apuntó que “la oposición siempre ha estado y estará presente, porque e l trabajo que hace el 
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PRD, es para mejorar la calidad de vida de los hidalguenses y de los mexicanos”. (Enrique Juárez, página 03) 

Crónica-Fraude, que abogados copien documentos de otras impugnaciones: Los errores en la redacción del 
documento que solicita la impugnación de la elección a gobernador, fueron calificados como vergonzosos por Teresa 

Samperio León. “Es muy lamentable ver que un instituto político que recibe prerrogativas que provienen de los impuestos 
de la población, cometa ese tipo de errores que sólo se pueden traducir en que se está tirando el dinero a la basura. 

Sostuvo que “no podemos ser un fraude para el pueblo, debemos ser mas exigentes y darle lo mejor a la ciudadanía, ya 

que son sus impuestos lo que nos sostienen económicamente. (Enrique Juárez, página 04) 

Independiente-El representante de la coalición “Hidalgo nos une” ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

Ricardo Gómez Moreno defendió la impugnación de la elección a gobernador y refirió que las observaciones 
que hizo el líder estatal del PRI Omar Fayad Meneses: El representante de la coalición "Hidalgo nos une" ante el 

Instituto Estatal Electoral (IEE) Ricardo Gómez Moreno defendió la impugnación de la elección a gobernador y refirió que 
las observaciones que hizo el líder estatal del PRI Omar Fayad Meneses no son trascedentes desde el punto de vista 

jurídico y sólo tienen propósitos mediáticos. En entrevista, el representante de la coalición opositora argumentó que el error 

señalado por Fayad en conferencia de prensa tuvo origen al momento de construir los argumentos que dan forma el 
cuerpo de la impugnación, en donde dijo, se incluyen varias citas que hacen referencia a otros procesos de impugnación 

similares. Sostuvo que el error señalado por Fayad no tendrá consecuencias jurídicas que alteren el propósito de la 
impugnación y dijo que la cita, un extracto de un expediente relacionado con la elección de gobernador de Sonora del año 

pasado, se empleó como mero antecedente. Por otra parte, Gómez Moreno dijo que están a la expectativa de la resolución 
que presente el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) que conforme a la ley, deberá resolver antes del 20 de agosto. 

No obstante, confió en que el recurso será resuelto antes de la fecha fatal. Explicó que en breve esperan que el TEEH 

resuelva admitir para su estudio la impugnación contra la elección de gobernador, lo mismo que la solicitud de defensa por 
parte de los terceros interesados en esta ocasión la coalición "Unidos contigo".  En ese mismo sentido, el representante de 

la coalición opositora informó que también se encuentran estudiando los alegatos que presentó en su defensa "Unidos 
contigo" de modo que puedan refutarlos y así continuar con su propósito de anular la elección. Olvera rebasó topes de 

campaña Por otra parte, y a pregunta expresa, Gómez Moreno dijo que en el expediente que sustenta la impugnación 

contra la elección de gobernador se argumenta que el hoy gobernador electo rebasó sus topes de campaña. En el recurso 
se afirma que los gastos de la campaña de Olvera superaron el límite establecido por ley, que no debe rebasar los 17 

millones de pesos. Dijo que tienen pruebas que "Unidos contigo" y Francisco Olvera superaron ese monto, y calcula que 
fueron mucho más de 20 millones lo que se invirtió en la campaña de su contrincante, pues las facturas que presentan 

como comprobantes de gastos no reflejan los costos reales de mercado. (Jorge Romero, página 23) 

Independiente-Por temor a represalias, pocas personas denuncian la compra de votos: Hernández 
Hernández: El presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Hernández 

Hernández, lamentó que durante el proceso electoral hayan hecho la repartición de despensas y de dinero en algunas 
comunidades de la Huasteca, sin embargo, manifestó que pocas personas se atreven a denunciarlo por temor a represalias. 

El dirigente panista explicó que en su momento se presentó la impugnación en el Tribunal Electoral de Hidalgo, pero que 

hasta la fecha no han dado a conocer la resolución. Francisco Hernández evaluó que para que se dé a conocer un fallo de 
parte de la representación del Poder Judicial, se necesita más tiempo y hay plazos que se deben vencer, hay posibilidades 

de que se anule porque se presentaron evidencias de compra de votos. De manera personal, expuso que en la Huasteca 
percibió algunas irregularidades antes y durante la jornada electoral, al señalar que en algunos lugares, sobre todo en el 

medio rural, entregaron despensas y 500 pesos para coaccionar el voto, pero que no se sienten con el valor de 

denunciarlo, porque los amenazan de muerte. Asimismo, el dirigente de los panistas confió en la representación de 
abogados de la alianza "Hidalgo nos une" y consideró que sí hay suficientes elementos para que pudieran anularse las 

elecciones para renovar los poderes Ejecutivo y Legislativo. Externó que sólo les queda esperar a conocer los resultados, 
pero aseguró que hubo coacción de votos y compra de conciencias en los comicios del 4 de julio pasado. (Salomón 

Hernández, página 23) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SNTE regala aumentos de 9% a los administrativos: La líder magisterial entrega bonos por más de 11 

millones de pesos a burócratas. García se reúne con el gobernador para tratar pliego petitorio de los profesores. A partir de 
la primera quincena de septiembre los empleados administrativos de la Secretaría de Educación Pública del estado (SEPH), 

afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) recibirán un aumento del 9% al salario. Mirna García 

López, secretaria general de la Sección 15 del magisterio hidalguense afirmó lo anterior y señaló que, además, en esta 
semana podría estar resuelto el pliego petitorio del Sindicato, gracias a una reunión con el gobernador Miguel Osorio 

Chong. “Yo diría que (vamos) bien, creo que esta semana se puede resolver. Con esto quiero decirles que tengo una cita 
para más tarde (de ayer) con el señor gobernador. Ayer (el martes) adelantamos un poco las pláticas con el secretario de 

Gobierno, yo diría que muy bien”. La líder de los maestros en Hidalgo indicó que se encuentran en buena sincronía con las 

autoridades gubernamentales, pues han coincido en las necesidades educativas de todo el estado.“Hemos puesto en la 
mesa y ellos constatado que los rezagos que tenemos en lo laboral, en educación en general, en los rubros de la alianza, y 

en lo social son los reales”. Estos comentarios se realizaron en el marco del evento “Pago por ingreso al Primer Nivel del 
Sistema de Desarrollo Profesional de Carrera”, donde junto a funcionarios del Ejecutivo local, se anunció un pago a 863 

trabajadores administrativos afiliados al SNTE.García López, explicó que en total fueron 11 millones 283 mil pesos los 
cuales se repartieron en pagos de entre siete mil y 22 mil pesos para cada trabajador, a los cuales se les debe de sumar 

otros ocho millones para bonos de mil pesos para los empleados que no están registrado a la carrera magisterial, y otros 

10 millones que quedan a resguardo de la SEPH para que los entregue en la quincena para fortalecer los programas de 
nuevo ingreso.“Éste es el primer estado donde se aplica carrera administrativa como lo llamamos, en otros estados ya se 

aplica un rubro semejante, pero no es por medio de este sistema. Somos el primer estado que se aplica con el sistema 
autorizado por la SEP. Tenemos un sistema de carrera magisterial que inició hace 18 años, y escasamente tenemos el 50% 

de maestros en él”, dijo la líder de los maestros. El secretario de Planeación y Desarrollo Regional, Eugenio Imaz Gispert, 

indicó que el bono corresponde a un monto retroactivo de 23 meses.  

Claves 

Amigo sindical 

• Da entrega de los bonos se realizó de manera personal, por medio de cheques que se dieron a los asistentes del 

evento.De forma simbólica, varios trabajadores lo recibieron de las autoridades estatales y sindicales en el templete. 

• Estos recursos, afirmó Mirna García, se dieron gracias a los trabajos que se viene realizando en el SNTE desde que estaba 

al frente Moisés Jiménez, a quien llamó el “Amigo del magisterio”. 

• Finalmente, García explicó que este recurso también es trabajo del SNTE nacional, pues en todos los estados del país 

llegó para satisfacer una de las demandas de los trabajadores administrativos. (Alejandro Suárez, página 09) 

Independiente-Pedraza, con información privilegiada para hablar de narcoterrorismo: PAN: Es alarmante el 

grado de violencia que se vive en Hidalgo y si el líder del Congreso estatal, Roberto Pedraza Martínez, habla de que el 
narcoterrorismo se encuentra a la vuelta de la esquina, es porque "seguramente cuenta con información privilegiada", 

coincidieron en señalar los panistas Gonzalo Trejo Amador y David Reyes Santamaría. Qué se está haciendo Tanto el 

dirigente estatal panista como el legislador local blanquiazul anunciaron que pedirán al Secretario de Seguridad Pública de 
la entidad, Damián Canales Mena, durante su comparecencia el próximo martes, que dé a conocer los mecanismos que la 

dependencia a su cargo iniciará para combatir el crimen organizado que opera en Hidalgo.  Gonzalo Trejo, en entrevista, 
recordó que el estado ya ocupa un sitio importante por el tipo de crímenes que se cometen, de acuerdo con datos dados a 

conocer por la propia Procuraduría estatal hace unos días, donde una investigación da cuenta que los niveles de delitos en 

el estado ya sobrepasaron el robo de vehículos y casas habitación. Delitos gruesos "Aquí estamos hablando ya de delitos de 
alto impacto, como de secuestro, por lo que si no se toman cartas en el asunto nos vamos a ver rebasados por el crimen 

organizado. Y vamos a perder las plazas públicas y se van a convertir en plazas de la delincuencia", dijo. Consideró que es 
preocupante lo declarado por el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso estatal, de que el narcoterrorismo está a 

la vuelta de la esquina de Hidalgo, por lo que vamos a cuestionar lo señalado por el diputado Roberto Pedraza, porque 

seguramente se encuentra mejor informado por su cargo que nosotros por el cargo que desempeña. "Sí nos preocupa si 
cuentan con esos elementos para señalar que se encuentra a la vuelta de la esquina el narcoterrorismo, porque entonces 

es dar a la luz un problema que nosotros ya habíamos manifestado, de que hay violencia en el estado", apuntó. -¿Qué 
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espera de la comparecencia del secretario de Seguridad Pública estatal, Damián Canales Mena en el Congreso del estado? -

Escuchar que se darán acciones concretas para profesionalizar a las policías, porque se ha visto rebasada en tecnología y 

ante el señalamiento de presidente de la República de formar una sola policía, esperamos que se acepte, para que se 
capacite a los cuerpos policiacos a escala federal, para enfrentar cualquier tipo de problema. Por su parte, el diputado local 

panista en el Congreso, David Reyes Santamaría comentó que sí existe incremento de narcomenudeo en Hidalgo, por eso 
se debe aprobar la creación de la policía única que propone el presidente Felipe Calderón; tan es así el incremento, que se 

creó la comisión especial para el narcomenudeo. "No creo que estemos a esos niveles de los estados del norte, pero creo 

que no estamos exentos y lo vimos con la muerte del candidato a gobernador de Tamaulipas por el PRI, no estamos a esos 
niveles pero no estamos exentos de que pase algo así", comentó. Aseguró que lo dado a conocer por el presidente de la 

junta de gobierno del congreso local, Roberto Pedraza en el sentido de que "el narcoterrorismo se encuentra a la vuelta de 
la esquina" seguramente es información que posee de buena fuente, que él desconoce pero que espera no se presente en 

el estado, por lo que es necesario que se pongan en marcha mecanismos que espera que el secretario de seguridad pública 
se los pueda dar a conocer. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-A machetazos, pobladores impiden los cortes de agua: La Comisión de Agua y Alcantarillado del Municipio 

de Tulancingo denunció que en los últimos días ha ido en aumento las agresiones físicas y verbales de los usuarios 
morosos a sus empleados, siendo principalmente blanco de estos embates los integrantes de las Brigadas de Corte y 

personal del área de Servicios a Usuarios. Como ejemplo de ello dieron a conocer que el pasado 20 de julio fue interpuesta 
una denuncia en contra de una persona que para evitar que fuera entregada la notificación el corto agredió con palabras 

altisonantes y con un machete a tres trabajadores del organismo operador. De acuerdo con las declaraciones recabadas 

por la Agencia del Ministerio Público, el atacante se abalanzó con el arma punzo cortante en contra de los tres servidores 
público con la intención de lesionarlos a las afueras de su domicilio marcado con el número 211 de la calle 18 de marzo en 

la colonia Zapotlán de Allende. El mismo reporte puntualiza que el usuario de ese domicilio cuenta con el contrato número 
23632 del padrón que se encuentra a nombre de Francisca Ortega Ortega. La misma fuente revela que en este suceso sólo 

Reyes Ramírez Gutiérrez de 69 años resultó con golpes de consideración por lo que fue necesario levantar una averiguación 
previa en contra del sujeto que lo lesionó La Dirección de Comunicación Social de la CAAMT, informó que tan sólo ese es 

uno de los muchos casos de violencia que han sufrido sus trabajadores que cumplen con la encomienda de presionar a los 

altos deudores para que acudan a realizar su pago y de esta forma se capten los recursos suficientes para continuar 
brindando el servicio. Se afirmó que a pesar de estos percances el organismo operador descentralizado continuará 

efectuando brigadas para la entrega de notificaciones y ejecutar cortes del servicio a usuarios que se encuentren 
retrasados por más de tres meses en sus pagos. (Horacio Rodrigo, página 12) 

Plaza Juárez-Reloj Monumental, en billete de lotería: La presidenta municipal de Pachuca, Edna Geraldina García 

Gordillo, anunció que comienzan los festejos por el Centenario del Reloj Monumental y por primera vez la imagen 
emblemática que enorgullece a las y los pachuqueños estará impreso en los billetes de la Lotería Nacional para la Asistencia 

Pública en su edición 2242, lo que se considera como un hecho que quedará plasmado en la historia de nuestra ciudad. La 

alcaldesa  invita a la ciudadanía a formar parte de esta celebración y asistir a tan importante evento que se realizará el 
próximo viernes 23 de julio en el Auditorio "Gota de Plata" y será televisado a nivel nacional. El sorteo se realizará en dos 

etapas, en la primera se darán a conocer 210 series ganadoras cuyos premios van desde los 8 mil 400 pesos hasta el 
premio superior de 15 millones de pesos en dos series; mientras que en la segunda etapa la cantidad será de seis mil pesos 

para cada una de las 490 series ganadoras. Con un tiraje de 120 mil series, es decir, 2 millones 400 mil cachitos, estarán a 
la venta a partir de hoy; el premio mayor consiste en la cantidad de 15 millones de pesos. En el evento estarán presentes 

Benjamín González Roaro, director general de la Lotería Nacional para la Asistencia Pública; representantes del Órgano 

Interno de Control y del Área Jurídica de la propia instancia; así como un representante de la Secretaría de Gobernación, 
quienes darán fe de la validez y legalidad  del sorteo, firmando para tal fin el acta correspondiente. Cabe señalar que cada 

etapa tendrá una duración aproximada de 30 minutos, la entrada será gratuita, además se contará con la presencia del 
cantante de música vernácula Pablo Montero, quien amenizará con sus grandes éxitos. La Lotería Nacional, en convenio 

con los gobiernos estatales y municipales, tiene como finalidad  enaltecer y dar a conocer la cultura, raíces y tradiciones 

que identifican a las sociedades de las diversas regiones de nuestro país, y en esta ocasión tocó el turno al monumento que 
nos retorna al tiempo de nuestros ancestros. (redacción, página 04) 

 

P L A N O      N A C I O N A L  
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Milenio-El Congreso mediará en conflicto con SME: La Comisión Permanente del Congreso de la Unión acordó 

designar un grupo de senadores y diputados para actuar como intermediario entre el SME y el gobierno federal, a fin de 

lograr un acuerdo que permita salvar la vida de los trabajadores Cayetano Cabrera y Miguel Ángel Ibarra, quienes se 
encuentran graves por la huelga de hambre que mantienen desde hace más de 80 días. En un punto de acuerdo aprobado 

de urgente y obvia resolución, los legisladores exhortaron al Poder Ejecutivo a que tome las medidas necesarias a efecto de 
que “procure en todo momento la preservación de la integridad física de los ex trabajadores de la extinta Luz y Fuerza de l 

Centro” (LFC). Luego de que el pleno conoció la propuesta del PRD, en voz de su diputado Agustín Guerrero, la cual tuvo el 

apoyo de la bancada del PRI, se desató el debate. Rubén Camarillo, senador del PAN, sostuvo que la liquidación de LFC ha 
sido atendida dentro del marco legal, por lo que puntualizó que “el líder del SME es quien debe hacer uso de su liderazgo 

para que estas personas que hoy están en huelga de hambre la finalicen”. Expuso que los legisladores del PAN están a 
favor de todas las acciones de prevención para que ninguno de los miembros del SME que se encuentran en huelga de 

hambre pierdan la vida; sin embargo, recordó que ya se habían formado comisiones para mediar en el conflicto entre este 
sindicato y el gobierno federal sin obtener ningún resultado. En respuesta, el senador perredista Pablo Gómez advirtió que 

sería una canallada dejar a un trabajador morir para acusar a la dirigencia del SME de esa muerte. “Le pregunto a usted 

que defiende al gobierno, ¿de qué se trata?, ¿de esperar un deceso y culpar al sindicato? ¿A ese nivel de canallada están 
dispuestos a llegar en este conflicto que no quieren resolver con los trabajadores electricistas?”. Al respecto, Camarillo 

sostuvo que el líder del sindicato publicó un comunicado el pasado 3 de junio, dirigido a la Secretaria de Gobernación, en el 
cual explicó que era el sindicato el responsable de dar atención médica a sus integrantes a fin de preservar sus vidas. “Eso 

nosotros no lo cuestionamos; lo que sí cuestionamos es que bajo ninguna circunstancia se debe permitir que pierdan la 

vida, no importa de quién sea la canallada”, expresó. Por su parte, Mario di Costanzo, diputado del PT, sostuvo que las 
declaraciones del senador panista eran “sandeces” y “burradas”, pues, dijo, Camarillo no cuenta con las verdaderas cifras 

de la extinta LFC. Incluso dijo que por agresivo, al senador le decían camorrillo. (Vania Dragonné y Heliodoro Cárdenas, 
página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice…  

que el viernes pasado Martín Esparza, ex líder de la extinta compañía de Luz y Fuerza del Centro, se presentó en las 

oficinas de la ahora Comisión Federal de Electricidad (CFE), haciéndose pasar por otra persona, acompañado de su 
incondicional séquito. Una vez adentro, el charro no tuvo remedos en amenazar a los trabajadores y les advirtió que 

continuará con sus acciones violentas; además de que dijo intentarán afiliar a todos los trabajadores de la CFE al Sindicato 
Mexicano de Electricistas. ¿Querrá alguien en su sano juicio pertenecer a ese organismo sindical? . 

que la inconformidad de los trabajadores priistas por la falta de pago de su quincena causó efecto, pues ayer por fin 
pudieron cobrar su salario, el cual les tuvo que ser entregado el 15 de julio. Ahora, dicen, el retraso fue mensaje para 

quienes están instalados en el edificio del bulevar Colosio, pues ya viene una segunda ola de despidos en el tricolor. Los 
mismos trabajadores acusan al presidente priista Omar Fayad, pues mientras gastan millones en comidas y en defender la 

elección, se han dilapidado recursos, lo cual causará que muchos se vayan a sus casas con liquidaciones menores a las que 

la ley señala. Abusados. 

que el jefe máximo del Consejo Consultivo Ciudadano, mejor conocido como el Ninini (por que ni es consejo, ni es 

consultivo, ni es ciudadano), Esteban Ángeles Cerón, ya busca incidir en los diputados locales electos, para que, mediante 
algunos cambios en los ordenamientos estatales, ese órgano descentralizado que viven con recurso del erario tenga 

mayores atribuciones. Como ejemplo, el ex senador priista quiere que cada permiso de construcción pase por su escritorio, 
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para obtener el ok, que sin duda le daría un relevancia administrativa y hasta posibilidades de recaudación.  

que al gobernador electo Francisco Olvera ya le pusieron sobre la mesa una lista de nombres de los funcionarios que 
habría de considerar para el próximo quinquenio. Mayúscula resulta saber que entre ellos se encuentran personajes que 

poco brillo tuvieron en esta administración, al menos tuvieron en sus resultados, habrá qué esperar. 

que con motivo de la construcción de la Plaza Bicentenario en la colonia Venta Prieta; derribaron árboles a diestra y 

siniestra lo que ha causado el disgusto de un gran sector de la población, a esto se agrega que en los jales se haya 
debastado la flora; ojalá se proponga reparar el daño ocasionado. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que la alianza “Hidalgo Nos Une” mandó un espía a la misa en honor del ex gobernador Jorge Rojo Lugo. En la iglesia de 

San Agustín, ubicada en el Distrito Federal, apareció el senador panista Santiago Creel con su esposa. Aunque el amigo 
de Fox negó que fuera de oreja católica, conocedores de las mañas blanquiazules afirman que fue nada más para checar la 

lista de invitados. 

Que Gonzalo Trejo ordenó a su amigo Raimundo Ordóñez revivir a Paulino Ramírez en la elección interna para 

dirigir Acción Juvenil. Dicen que el nuevo dictador panista de Hidalgo no quiere que se crea que Marisol Vargas y él 
apoyan a Jorge Lugo. Integrantes de la oposición, opositora a la oposición, andan diciendo que el candidato de Huejutla ya 

recibió unas lecciones de estate quieto, y nada más hará cómo que pelea. Claro que Paulino no recibió entrenamiento de 

box al estilo Rai “Sugar” Ordóñez. 

Que Héctor Pedraza acabó con ampollas después de la manifestación en la embajada de Estados Unidos. Los que 
estuvieron en el bonito acto de protesta por la Ley SB1070 dicen que el legislador hñahñú no llegó desde el arranque y se 

puso de acuerdo con el líder del Consejo Supremo para que cuando arribara hicieran más ruido. 

Que los nuevos trabajadores de la Comisión de Agua y Alcantarillado del Municipio de Tulancingo van a salir con armadura 

después de los ataques de pobladores. Ahora los que se tienen que proteger son los integrantes del Comité de la Expo 
Feria, porque si es cierto que están enojados por el elenco no vayan a irrumpir y bajar a los cantantes a machetazos. 

Que hoy es el día clave para los trabajadores del PRI. Si los dioses tricolores aparecen en Hidalgo, los empleados que 
sudaron la gota gorda durante ocho mesesotes recibirán su pago quincenal a más tardar las dos de la tarde. De buena fe, 

este pájaro espera que todos, desde el intendente hasta el presidente estatal, tengan depositados la lana que se merecen. 
Por cierto, dicen que a donde no llegará el baño de oro y plata es al comité de Pachuca, pues no se lo ganaron. Son los 

frijolitos en el arroz.  

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“Hemos puesto en la mesa, y ellos constatado, que los rezagos que tenemos en lo laboral, en educación en general, en la 

alianza y en lo social, son los reales.” Mirna García López, dirigente del SNTE en Hidalgo, explica los argumentos que han 
dado para la resolución del pliego petitorio. 

“La aspirante presentó las 18 firmas exactas y ella fue la última que se registró el sábado, al haber una duplicidad en la 

firma, pues la firma que presenta en su candidatura Jorge Iván Lugo, que tenía duplicada Laura Valera, se tiene que tomar 

para Jorge Lugo, más no así para ella.” Raimundo Ordóñez, secretario general del PAN, trata de aclarar la razón por la 
que negaron el registro a Laura Varela como candidata para Acción Juvenil. 
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“En Hidalgo, para hacer fortuna, hay que ser funcionario.” Eduardo Iturbe, director de Núcleo Más, habla sobre la 

viabilidad de ser empresario. 

(Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- Lamentable el ridículo que hizo la coalición “Hidalgo nos une” en lo que se refiere a la 

impugnación. Dijeron que 20 abogados preparaban el escrito de demanda, lastima que no consiguieron uno que si supiera 
leer, porque habrían evitado hacer  “el oso”…. Ahora entre los panistas se afirma que el error fue “una gonzalada” en 

alusión a su presidente que también es responsable de los jurídico… (redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: En vez de encabezar manifestaciones en la embajada estadunidense contra leyes 
antiinmigrantes, debería legislar para que no emigren connacionales... (Redacción, primera plana). 

Independiente-Acá entre nos: 
 

Cuestionan a la señora presidenta 

El síndico procurador Guillermo Galland Guerrero cuestionó la propuesta de la alcaldesa de Pachuca Edna Geraldina García 
Gordillo, encaminada a reformar el Reglamento de Tránsito de la capital del estado. 

Y es que dicha reforma llevaría aparejada la posibilidad de reducir las multas, un tema que habría pegado bien durante el 
proceso electoral, pero con el descalabro del priismo municipal en las urnas, el tema "es una reacción tardía", estima 

Galland. Sin duda. 

Las lecciones de Edgar 

En efecto, el delegado de Sagarpa en Hidalgo Edgar Esteban Richaud sostiene que los productores hidalguenses deben 

aprender a asociarse para mejorar sus ingresos. 

Además descubrió el hilo negro y afirma que el tema de la soberanía alimentaria es una cuestión de seguridad nacional. La 

pregunta al delegado, en todo caso, es qué hace la Secretaría de Agricultura para capacitar a los productores 
agropecuarios. ¿Nomás se trata de repartir "lana" sin ton ni son? 

Omar Fayad califica y descalifica 

El dirigente estatal del PRI está en su papel. Nadie lo cuestiona en esa encomienda de defender el triunfo electoral de 
Francisco Olvera Ruiz. 

Asegura que Olvera Ruiz no rebasó topes de campaña, como argumenta la coalición "Hidalgo nos une" en el expediente 
que presentó en la impugnación de la elección de gobernador. 

Descalificó a la oposición por insistir en descalificar la elección del pasado 4 de julio. Aduce que eso es sólo con fines 

mediáticos. ¡Aja! El comal le dijo a la olla. 

Y que le responden 

La verdad es que Omar tuvo una lectura errada del expediente de la oposición, con eso de asegurar que es un machote de 
la impugnación del proceso electoral de Sonora. 

Y mire usted, el representante de "Hidalgo nos une" ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Ricardo Gómez Moreno 
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defendió la impugnación y refirió que las observaciones de Omar Fayad no son trascedentes desde el punto de vista 

jurídico. "Sólo tienen propósitos mediáticos", reviró Gómez Moreno a Omar. ¡Sopas! 

Catálogo gastronómico hidalguense 

Buen punto de la Secretaría de Turismo, por esta tarea de preservar y difundir la gastronomía de los pueblos hidalguenses. 

Elaborará un catálogo gastronómico, integrado de diversas secciones, entre ellas un anecdotario y glosario de términos, de 
acuerdo con el responsable de Turismo Gastronómico, Josué Rojas Rodríguez. 

Va el comercial de a grapa. El anuncio lo hizo Josué durante una reunión realizada en el restaurante Che Taco. 

(redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados: 
 

Campaña sin fin. Finalmente, respuesta tricolor, con todo y el enojo de los “asesores de café” 
Las campañas no terminan, con todo y los llamados que se han hecho para pasar al capítulo siguiente. Y cuando anotamos 

que no concluyen, es que las acusaciones de unos contra otros continúan, en un ánimo cada vez más rijoso que después 

de los comicios pareciera que ya no tienen ninguna justificación. Amparada por los llamados medios “nacionales”, donde no 
le piden 20 millones de pesos para hacer públicos sus pronunciamientos, como insiste le pasó en territorio hidalguense,  

Xóchitl Gálvez sigue en campaña, no se sabe si rumbo a la presidencia municipal de Pachuca o a una Senaduría. El hecho 
es que no ha bajado un ápice la intensidad de sus acusaciones. Y es así, que la imagen de los medios informativos que 

tienen sede en territorio hidalguense ha quedado por los suelos, porque de pronto todos entienden que aquí la última 
palabra no la tiene un Consejo Editorial, un Director General, sino el gobierno del estado, que puede hacer y deshacer 

como si fuera propietario de periódicos, estaciones de radio y televisión y todo canal de comunicación. El estilo Xóchitl de 

generalizar sin ofrecer detalles como pudiera ser el nombre del medio impreso que le exigió 20 millones de pesos para 
publicar sus actos de proselitismo, es parte de una estrategia que habrá de continuar en tanto le represente dividendos a 

su campaña sin fin, igual que aquella película de la “Historia sin fin”. Considerada un “invento” del aparato oficial panista, y 
por ende sin posibilidad alguna de siquiera “dar batalla” el pasado 4 de julio, Gálvez Ruiz resultó un personaje que 

pulverizó las interpretaciones simples que sobre su persona hicieron los asesores tricolores, que clamaron a los cuatro 

vientos que la “dieran por muerta” en lo político, porque sería apabullada por el abanderado de la Alianza PRI-Verde 
Ecologista-PANAL. Lo anterior se tradujo en una actitud autista, en la que consideraba innecesario dar respuesta a sus 

acusaciones, a sus furibundas críticas, bajo el argumento de que nadie le haría caso, y al final de cuentas la ciudadanía 
acabaría por calificarla como una mujer desquiciada. No fue así. Quien no da respuesta inmediata a lo que considera 

injurias, acaba por darle la razón a la que injuria. O, para ser más claros: el que calla otorga. Agachar la cabeza y hacerse 
de lado, resultó una actitud absurda, que hoy mismo le otorga todas las herramientas posibles a Xóchitl, quien de este 

modo comprueba que mantenerse en campaña es la mejor de sus opciones. La respuesta que hoy mismo da el 

Revolucionario Institucional al discurso de la ex candidata, y que en su momento enarboló en solitario Omar Fayad 
Meneses, dirigente tricolor, porque nunca aceptó que la mejor respuesta era el silencio, con todo y el enojo de los dichosos 

“asesores de café”, era vital, pero hoy se antoja que pudo haber llegado a destiempo. Sin embargo como punto final a la 
época de campaña, puede ser positivo para la imagen del Revolucionario Institucional, y de paso marcar el estilo de su 

dirigente estatal, quien fue uno de los pocos que se inclinó por no asumir la “táctica avestruz”, que los “asesores de café”, 

impusieron por quién sabe qué razones. Sin duda es el momento de que este capítulo de la historia inmediata de la entidad 
concluya. Pero también, sin duda, era vital una respuesta directa, contundente, sin miedo… eso es, sin miedo. 

Por la salud mental de todos sería importante que esta historia llegara a su fin. (Javier Peralta, página 05) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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